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令和６年第２回定例会 

一般質問通告一覧表 

 

令和７年６月８日   

通告順 質問議員 質     問    事    項 時間 備 考 

１ 
２番 

加藤  修 
① 日吉津村の防犯対策について 30分 

午前 9:00 

～ 9:30 

２ 
９番 

松田 悦郎 
① 帯状疱疹ワクチンの効果は 30分 

午前 9:30 

～10:00 

３ 
１番 

斉田 光門 
① 建設開発事業の現状と今後は 30分 

午前 10:00 

～10:30 

休憩(20分) 

４ 
６番 

石原 浩明 
① 身近な場所に公園を 30分 

午前 10:50 

～11:20 

５ 
７番 

河中 博子 
① 今 何のための機構改革か 30分 

午前 11:20 

～11:50 

昼食 

６ 
５番 

前田 昇 
① 海浜運動公園再整備と移住促進 30分 

午後 1:00 

～1:30 

７ 
３番 

江田 加代 
① 全国一斉学力テストについて 30分 

午後 1:30 

～2:00 

休憩(15分) 

８ 
４番 

長谷川 康弘 
① 校庭にロボット芝刈機の導入を 30分 

午後 2:15 

～2:45 

９ 
８番 

橋井 満義 

① 海外や沖縄の研修生選抜は 

② ひえづ版ふるさと読本の進捗は 
30分 

午後 2:45 

～3:15 
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一 般 質 問 通 告 書  

１．加藤修議員（２番）                                   (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①日吉津村の防犯対策につい

て 

 最近の社会問題として闇バイトに起因する強盗事件等が多発しています。 

 住居への不法侵入による被害にあわないよう防犯カメラ等の設置など防犯対策が必要です。 

１．防犯設備に対する補助事業の申し込み状況は 

２．村民の安心・安全を守る対策について村長の考えを伺います。 

村長 
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一 般 質 問 通 告 書  

２．松田悦郎議員（９番）                                   (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①帯状疱疹ワクチンの効果は  令和６年１２月、厚生労働省より、帯状疱疹の発病や重症化を防止する目的で、令和７年４

月１日より帯状疱疹ワクチンを定期接種とする方針が示され、予防接種法に基づき実施されて

いる。 

 帯状疱疹は８０歳までに３人に１人がかかると言われていて、症状が始まった後も痛みが続

いて、日常生活に支障をきたす場合もあると言われている。 

 日吉津村でも対象となる方に接種券が配布されているが、帯状疱疹ワクチンの効果について

伺う。 

村長 
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 一 般 質 問 通 告 書  

３．斉田光門議員（１番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①建設開発事業の現状と今後

は 

中田村長の両輪である小原副村長並びに奥田教育長が就任し、令和７年度がスタートし、早

急に進めるべき事業が多大にあります。 

富吉北地区計画の開発は本年３月にて予定された店舗が開店となり、このゴールデンウイー

クも終わり、大きな交通事故や交通渋滞は心配するほどなかったものと認識しています。 

しかしながら、既存イオン・アスパル・カインズなどが隣接しており商業スペースであるが

ゆえに車両に対する道路網の整備が国道 431 号交通渋滞化で県道・村道・沿道に関して益々交

通大渋滞化となり交通事故などトラブルも発生しやすい状況にある。国道 431 号は通過交通と

生活交通が混在し、産業と住民の生活交通が分離されることが産業の発展や住民の安全安心に

繋がる。早期、高規格道路の事業化で交通渋滞化の緩和が期待される。 

 そういう現況の中、次の各事業につき現状と今後の動向を答弁願います。 

①日野川右岸道路 

県発注で令和 10年度完了予定、用地買収やコンサル・工事の進展状況は。 

②他地区の地区計画導入は（国道 431号の南側も含め）。 

 

村長 
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一 般 質 問 通 告 書  

４．石原浩明議員（６番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①身近な場所に公園を 今年度から海浜運動公園がリニューアルされ、８年度には芝生広場に子育て・交流施設を整

備する計画とされている。これは、子ども向け公園機能の要望に応えるもので村民からも期待

されている。一方で、日吉津村内には歩いて行けるところに公園や空地がなく、小さい子ども

や老人のためにも身近な場所に、公園や緑のある場所が必要ではないかと考えるがどうか。 

 また以下の項目について村長の考えはどうか 

・各自治会公民館にある遊具の点検など村で補助して、子どもが、集まれるようにしてはどう

か 

・役場周辺を、歩いてみたくなるように整備してはどうか 

・ヴィレステ横を公園に使えるようにしてはどうか 

・子育て・交流施設はどのようなものになるか 

 

村長 
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一 般 質 問 通 告 書  

５．河中博子議員（７番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①今 何のための機構改革か ３月定例会で機構改革が行われた。目についたのは、二十数年間置かなかった副村長を復活させ

るというもの。その理由は、新たな地方創生に取り組むため、村長自身が、様々な場面で関係者と

意思疎通を図りながら村政を更に拡充していく、また村民との対話も大切にしたい、そういった場

面で村長と副村長で役割分担をしながら取り組むことが必要だという思いから……という主旨だっ

たように思う。 

村長が、村内のイベントに出席するだけではなく、普段からもっと村内に出かけ、村民と触れ合

って対話し、村民が何を求めているかを把握して、村民のための業務にあたることは首長として当

然且つ最も大切な心がけである。しかし就任以来６年経ってなぜ今なのか、なにか一つ腑に落ちな

い。 

次に、総合政策課を廃止し総務課に移行、業務内容を二分し室対応として、改めて地方創生に力

を入れて取り組むというもの。一見力強い改善策のように見えるが、何のために機構改革をするの

かその必要性と効果が見えてこない。課長をたくさん置くより室長を置くことによって室長になっ

ていく職員が活躍する場をより作って行きたい、というのが村長答弁である。 

しかし、これで本当に理想とする人材育成が実を結ぶのだろうか。必要以上に組織を切り刻むと

柔軟性を失い、仕事の場を狭めるデメリットがある。その観点からして大丈夫だろうか。 

もう一点。しっかり稼げる地域（組織）にしたいという意向から、ひえづ村づくり公社を設立、

食品加工などの共同開発をするという構想もある。これが新たな地方創生の目玉なのか。 

このように、副村長の配置と既存の課を廃止してまで機構改革する意図は何か。 

大事なことは、この機構改革によって職員のモラールは本当に上がるのかという疑問である。機

構改革は、職員のモラール、スキルアップに直接影響し、庁舎内のみならず村民にも直接関わる重

要な問題である。今回の機構改革に伴う行政施策、その必要性と効果を問う。 

村長 
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一 般 質 問 通 告 書  

６．前田昇議員（５番）                                  (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①海浜運動公園再整備と移住

促進 

「村民いこいの場」として整備・利用されてきた海浜運動公園のリニューアルを、２年間の

予定で計画されている。 

令和７年度、キャンプ場のグランピング施設やオートキャンプ場などの整備に４億２千万円

を予算化し、施工業者の公募を行っている。また令和８年度には、芝生広場に「屋内遊戯場」

を整備し、子ども連れの家族をターゲットに賑わいを創ろうと計画されている。 

これら海浜エリアの活性化により、観光客を集め、村内への移住定住やさらなる商業エリア

の活性化につなげたいとしている。 

これを踏まえ、以下の点について問う。 

①今年度の整備について、現在は施工業者の募集中と思うが、この１年間のタイムスケジュー

ルを説明いただきたい。（その間に、村民説明会や意見を聞く機会は設けられるか） 

②本村のキャンプ場は広くなく、グランピング施設やオートキャンプ場を整備するには、無理

があるように感じるが、どのような工夫がなされているか？ 

③来年３月までに施設を完成し、ただちに民間事業者へ指定管理とされる予定だが、「指定管理

者制度」を導入するメリットはなにか？ 

④海浜エリアの活性化により、観光客を呼び込み、移住定住につなげたいとされているが、本

村の移住定住について、新たな展開は考慮されているのか。例えば、住宅用地の確保や空き

家の利活用対策など。 

村長 
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 一 般 質 問 通 告 書  

７．江田加代議員（３番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①全国一斉学力テストについ

て 

 全国一斉学力テストは 2007年 4月から毎年、小学校 6年生と中学 3年生を対象に行われてお

り、本村も参加している。 

 各学校で一人ひとりの学習の状況を把握して、学力向上の指導、改善に生かされているのか

等の検証状況を問い、教育改革市民フォーラムが実施されたアンケート結果について教育長の

所見を伺う。 

 教育現場で日々子どもたちと向き合っておられる教員は、この全国一斉学力テストをどのよ

うに捉えているのか、その実態と教員の意識を把握するため、全国各地から先生方が参加する

「教育改革市民フォーラムの取り組みの一環として、臨床教育学的立場からアンケートを実施

されている。 

 調査期間は 2009年 4月から 7月、調査方式は調査の対象者自身が調査票の質問を読み、回答

を記入する方式、対象者は公立小・中学校の教員で、全員参加に近い研修会、講演会場にて、

調査票は主催者を通して配布、回収されている。有効回収率 73.3％。 

 設問①「現在のような全員参加の全国学力テストは、いっそのこと中止するべきだとの声も

ありますが、あなたはどうお考えですか？」との問いに、中止に賛成の教員が 65.4％、継続し

た方が良いが 12.7％、分からない 11.3％、不明 10.6％。 

 設問②「あなたの学校にとって。全国学力テストは学力向上に役立つと感じますか？」との

問いに対して、「学力向上には役立たない」62.9％、「大いに役立つ」は 1.3％、まあまあ役立つ

が 23.4％。 

「教員のなり手不足」「教員の働き方」が大きな社会問題になっています。 

 全国一斉学力テスト中止の選択肢は、先生の働き方改革の一助になるのではないでしょうか。 

教育長の答弁よろしくお願いいたします。 

教育長 
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一 般 質 問 通 告 書  

８．長谷川康弘議員（４番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①校庭にロボット芝刈機の導

入を 

日吉津小学校の校庭は平成２４年に芝生化されて今年で１３年になる。その間、芝生化推進

隊や一般ボランティアによって小学校の芝生の維持管理を行ってきた。乗用芝刈機は手入れ、

清掃をしていても経年により故障はある。以前に同様の一般質問の答弁としては、故障したら

修理で対応し、いよいよ修理ができないとなれば更新を検討するとのことだった。 

まだ乗用芝刈機は稼働しているが、ボランティアの人数も減ってきていることや、近年の猛

暑による作業負担は大きく、少人数でも維持管理ができ作業の効率化を図るためにも、ロボッ

ト芝刈機を導入する考えはないか伺う。 

持続可能な芝生管理ができるよう検討が必要と考える。 

 

村長 
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一 般 質 問 通 告 書  

９．橋井満義議員（８番）                                 (通告予定時間  ３０分  ) 

質 問 事 項 
要     旨 

（具体的に記入してください。） 
答 弁 

①海外や沖縄の研修生選抜は  本年４月より新任教育長に奥田氏が選任された。 

 これまで教育委員会で課題及び懸案となっていた事項について、新たな教育長としての所見

を求める。 

（１）オーストラリア研修について、参加学生の選抜のあり方をどう認識されてるか。 

（２）（１）と同様に沖縄研修についてはどうか。 

（３）（２）と小学校修学旅行の広島訪問については（原爆ドーム他）どうとらえているか。 

教育長 

②ひえづ版ふるさと読本の進

捗は 

 ふるさと読本の進捗状況の報告と現物の提示、またそれの活用についてはどうか。 教育長 

 


